

ESTO ES UNA HISTORIA DE AGRADECIMIENTOS, escrita desde el corazón, siguiendo la secuencia temporal con la que han ido llegando el apoyo y las ayudas, la generosidad que nace de las relaciones desde la gratuidad. Es un relato, sin cuentos, titulado GRACIAS.

En Noviembre de 2007 en San Sebastián en la clausura del 5º Congreso de la Asociación Española para la Investigación y Desarrollo de la Terapia Familiar, recibimos con sorpresa y susto la noticia _ nos vimos en la foto de la presentación de la sede siguiente_ éramos el comité organizador del VI Congreso. En el viaje de vuelta a Santander, las tres socias de Cantabria presentes, María, Vanesa, recién fichada y Marta, espantamos el susto entre risas y llamadas al resto de las socias cántabras, Nuria y Carolina y asumimos por unanimidad el reto. Contábamos también con el apoyo del organizador del V Congreso, Iñigo, al que no dejamos soltar el testigo sino que lo cogía con nosotras. Enseguida vimos que el campo de la SALUD, en el que trabajamos la mayoría de las socias cántabras, era el tema que iba a hacer fácil movernos en nuestro medio profesional de forma natural.

Elaborar un programa interesante sobre TERAPIA FAMILIAR Y SALUD ha sido fácil en equipo. Toda la Junta directiva y algunos extraordinarios socios han mantenido la mano tendida que ha ido tejiendo las lanas con las que lo hemos confeccionado. Gracias a que todos y cada uno de los ponentes, docentes y profesionales de prestigio y reconocimiento, nos dijeron "sí quiero", muy generosamente.

Durante estos meses el susto se nos ha ido pasando y hemos seguido trabajando, mucho, "todas", incluida Iñigo, entre risas. Hemos aprendido mucho, sufrido también y sobre todo disfrutado del trabajo en equipo y de la generosidad de todos.

Algunos en la Asociación, tenían desde hacía tiempo la "obsesión" por Santander. Hoy que celebramos la clausura ya sabéis que la obsesión por Santander no tiene cura. Al menos hasta el 2016, en que os esperamos celebrando la capital europea de la cultura.

Empezamos recabando ayuda con la frase "semos pobres" y lo éramos. Ya no lo somos tanto _ aunque dice Tuti que no queremos ni oír hablar de contratar_ gracias a vosotros y a

muchas personas, e instituciones que nos han apoyado y facilitado lo que parecía imposible: organizar un congreso Nacional siendo pobres como si fuéramos ricos. GRACIAS A TODOS.

- Al Ayuntamiento de Santander de la mano de sus hadas madrinas, Ana, Gema y Lola, concejales y directoras, nos abrió las puertas de Palacio con el empuje de todos sus equipos. Después Carmen, Chabela, Alvaro, Carmen, Rosa, Olga... El Ayuntamiento también nos ha obsequiado con generosidad en el cóctel de bienvenida, en las pausas café y en los libros de la ciudad que hemos entregado a los ponentes.
- Un comité inexperto necesitaba la ayuda de expertos en organizar la secretaría técnica y los encontramos en Altamira Congresos, en Yolanda, Tuti, Alejandro y todo el equipo, Ana al teléfono desde el principio, y Natalia al final... Empezamos en una reunión en la que el Hotel Santemar, Francisco y Santiago, fueron nuestros amables anfitriones.
- La mayoría del comité trabajamos en el Gobierno de Cantabria y ha sido fácil ir encontrando en "nuestra casa" ánimo, apoyo y euros:
 1. La Consejería de Vicepresidencia y Servicios Sociales, desde la Fundación Cántabra para la Salud y Bienestar social (**antes Esperanza** y ahora Miguel Angel) ofreció el primer convenio, con el que llegaron los primeros euros. Que han permitido traer a Julian Leff hasta Santander y también han aportado el catering de las comidas para los docentes de ponencias y talleres y para la organización.
 2. Dirección General de Salud Pública. Consejería Sanidad con una subvención importante ha permitido que conozcamos, de primera mano con Vanesa, el trabajo de prevención del consumo de drogas que está realizando para adolescentes y sus familias, y ha apoyado a los profesionales para que puedan asistir.

3. La comisión de Formación continuada de la Consejería de Sanidad ha reconocido y dado crédito al Programa como actividad de formación para los sanitarios asistentes que lo deseen y soliciten.
 4. La Consejería de Cultura, Turismo y Deporte ha querido también obsequiar a los ponentes para que recuerden que Cantabria es Infinita.
- La Universidad de Cantabria (Conchi, Lauren, Javier...) dió valor a la actividad científica reconociendo el Programa con 2 créditos de libre configuración para sus alumnos. Y desde la Facultad de Psicopedagogía, la Escuela de Enfermería, y la Facultad de Medicina lo han divulgado. También algunas alumnas, Ruth, Laura y Sonia, han trabajado como becarias en la organización.
 - Encontramos también en la FEAP _ Federación Española de Asociaciones de Psicoterapia_ el apoyo y reconocimiento del programa científico como formación continua para los profesionales asociados asistentes.
 - La Caixa (Carol y Luis) atendió enseguida nuestra petición de los pen drive en los que os hemos entregado la documentación, para estar a la altura de lo que habíamos visto en el Congreso organizado por la U. Deusto, en Junio de 2007, en una infantil pretensión de parecernos a los de Bilbo.
 - También ha hecho falta incluir documentación en papel para orientarnos durante los dos días del Congreso. GlaxoSmithkline, Raúl, ha traído, literalmente, hasta las Caballerizas un cargamento de carpetas. Y ha respondido con una generosidad apabullante para que los carteles grandes nos presenten dónde estamos. Las fundas y cordones para colgar las acreditaciones llegaron con Borja y Christoph, de Lundbeck. Con algún boli-cutter para el montaje final, contribuyó Beatriz de Mabo, casi en el último minuto.
 - En el Hotel Chiqui amadrinados por Ruth, su directora, encontramos una oferta incondicional y tentadora para alojar a ponentes y asistentes, en un hotel con vistas de lujo.
 - Terapia Familiar y Salud, ¡cómo no recabar el apoyo del Servicio Cántabro! Y lo tuvimos: empezamos en nuestro servicio en el hospital Valdecilla, primero en el jefe

del servicio de Psiquiatría y Psicología clínica, que aceptó de inmediato formar parte del comité científico. Luego el apoyo de todos los compañeros que han participado. Gracias a Duly, Gema, Jesús, Sara, Bene y todos los que están inscritos. Nuestros compañeros del P3: Programa de tratamiento de psicóticos y sus familias, en Torrelavega capitaneados por Ana en la mesa redonda, y del Programa de Prevención de la violencia contra las mujeres, con Marta; las dos Unidades docentes de la Gerencia de Atención Primaria, Carlos y Ana, el hospital Sierrallana (Luis y Loli) el IFIMAV (Galo), el gerente SCS (José María), el gerente del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla (José Luis), el responsable de residentes, los profesionales de las Unidades de Salud Mental y del Servicio Infanto Juvenil.

- Roberto Carlos puso generosamente la genialidad del diseño y del arte en cartel, en tonos blanco y azul, conjuntando los tonos de Santander con los de la AEI+DTF.
- Hemos necesitado disponer de nuevas tecnologías, que hemos recibido prestadas por el Ayuntamiento de Santander, la Fundación Cántabra para la Salud y bienestar social; GLEZCO Asesores; Grupo Comunicación y Salud (Semfyc); Dirección General de Salud Pública; Master de Terapia Familiar de San Sebastián.
- Varias instituciones cántabras, ASCASAM, Padre Menni, AMICA, que trabajan con fuerte compromiso para el apoyo a las personas y familias que sufren por una enfermedad mental, se han involucrado presentando trabajos e inscribiendo a sus profesionales.
- Para que los ponentes fueran sobre ruedas Nando de Auto-norte, nos dejaba un par de coches.
- Era muy importante correr la voz y para ello el espacio real y el digital en la red nos iban a ayudar a través de la difusión y las web de :
 1. La Asociación Cántabra de Terapia Familiar, Marysé.
 2. Asociación de Terapia Familiar de Asturias

Colegio Oficial Psicólogos de Cantabria

Colegio Oficial Psicólogos de Vizcaya

Colegio Oficial Psicólogos de Asturias

Colegio Oficial de Farmacéuticos de Cantabria

Colegio Oficial de Médicos de Cantabria

Colegio Oficial de Enfermería de Cantabria.

Colegio Oficial de Trabajo Social

3. Asociación Cántabra de Pediatría

4. De los comités de los comités de Bioética de nuestros hospitales Valdecilla y Sierrallana.

5. Ana, contribuyó a informar en la Universidad de Deusto.

- Para difundir a toda la sociedad Carlos de CIPSA nos brindó su colaboración. Que la hemos encontrado en los medios de comunicación a quienes enviado información para publicar e informar.
- La librería Utopía ha amenizado las pausas café con su amplia exposición de libros sobre terapia familiar y ha contribuido a la difusión y venta de la colección *Educación, orientación y terapia familiar* promovida desde nuestra Asociación.
- Y por supuesto mencionar a todas las personas que han colaborado desinteresadamente como voluntarios: Lola, Ruth C., Sonia, Laura, Noelia, Barbará, Joserra, Pablo, Ascensión, Rubén y Ruth A. Gracias.
- Cuando empezamos el día 15 ya no podíamos pedir más, y sin embargo, sin pedirlo llegaron **una carpa** dónde tomar café bajo la lluvia, y un equipo de tecnología "a la última" en la sala Riancho que estaba instalado del Congreso que acababa de terminar y cuyo uso nos cedió INEXCOM.

Puede que hasta aquí se nos haya despistado nombrar a alguien, a partir de aquí nuestra gratitud para TODOS los que nos han apoyado que son muchos, pero muchos, muchos.

Los que estáis aquí por inscribiros, venir, por participar, por construir conocimiento. Esperamos que "os llevéis algo en el bolsillo que podáis usar el lunes" en vuestro trabajo diario. Hemos trabajado duro durante meses y hemos puesto ilusión, para el objetivo: promover la investigación, la discusión y el encuentro entre los profesionales de la Terapia Familiar: psicólogos, educadores, trabajadores sociales, médicos de familia, psiquiatras, enfermería...) y los estudiantes de éstas áreas, SENTIMOS QUE LO HEMOS CONSEGUIDO. Nos sentimos contentos: hacerlo en EQUIPO ha funcionado.

GRACIAS A TODOS,

Los que estáis aquí por inscribiros, venir, por participar, por construir conocimiento. Esperamos que "os llevéis algo en el bolsillo que podáis usar el lunes" en vuestro trabajo diario. MUCHAS PERSONAS hemos trabajado duro durante meses y muchas más en los últimos días, hemos puesto ilusión para que este Congreso cumpla con el objetivo de nuestra Asociación de reunirnos para promover la investigación en Terapia Familiar. Nos sentimos contentos: hacerlo en EQUIPO ha funcionado.